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令和５年度 

佐久市少年センター 

１ 街頭補導実施回数   １９回 

２ 延べ従事補導委員数 １０７人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数     ２９３人 

 

10 月 の 補 導 日 誌 か ら 

10月２日（月）                      ９班 （T・H）記 

巡回経路 生涯学習センター  → 野沢児童館 → 中島公園 → 原公園 → 城山公園 

補導の様子 

先月の猛暑から 10 月に入りようやく秋らしくなりました。生涯学習センター

内では、学校が休みということもあり、大勢の子どもたちが学習していました。

野沢児童館では、子どもたちが庭で保護者の迎えを待っていました。中島公園

では、生徒２人がベンチで会話していました。原公園では、駐車場で親子がラ

ジコンカーで遊んでいました。城山公園では、30 人ほどの子どもたちがキャッ

チボール、サッカー、追いかけっこなどをして、楽しそうに遊んでいました。 

 

10月３日（火） 合同街頭補導（岩村田小学校）       １班 （K・M）記 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 佐久平駅  

→ 大型スーパー内ゲームコーナー（２カ所） 

補導の様子 

10 月に入り、朝夕寒くなってきました。今回は、岩村田小学校の先生と巡回

しました。登下校の様子など情報交換もしました。補導委員から「下を向いて

歩いている児童を見かける。特に月曜日は元気がない」と先生にお伝えしまし

た。市民交流ひろばで、男女の高校生に声かけすると、気持ちの良いあいさつ

が返ってきました。また、バスケットボールを楽しんでいる親子に会いました。

父親は「バスケットボールができる場所をもっと作って欲しい」と言っていま

した。８月５日にオープンしたという大型スーパー内の「子どもの遊び場」に

立ち寄りました。その隣には、ゲームコーナーも設置されていました。今日も

子どもたちと清々しいあいさつを交わすことができ、良かったと感じました。 

 

10月４日（水） 合同街頭補導（中込中学校）        13班 （A・M）記 

巡回経路 中込駅 → 中込会館 → 佐太夫町公園 → 成田公園  

→ 橋場公園 → グリーンモール → 中込駅 

補導の様子 

この日は、朝から雨模様で、気温も 18℃と肌寒い日でした。中込会館２階の 

自習室には、高校生２名が学習していました。集中して学習できる環境にとても 
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感心しました。佐太夫町公園に人影はありませんでしたが、成田公園には２名の 

高校生、橋場公園にも２名のお年寄りが、それぞれベンチで会話していました。 

グリーンモールは、休日の店も多く閑散としていました。フリースペースは施錠 

されていましたが、隣の有料シェアスペースでは、１名の客がパソコンに向かっ

て仕事をしていました。５時近くになり、中込駅付近には、小海線を 

利用する高校生の姿が目立ってきました。今週は急に気温が 

下がり、秋の気配を感じた夕暮れ時の巡回でした。 

 

10月５日（木） 合同街頭補導（臼田中学校）  16班 （I・K）記 

巡回経路 あいとぴあ → 竜岡団地内の公園 → 臼田文化センター  

→ 下小田切地籍の通学路 → 臼田図書館 → あいとぴあ 

補導の様子 

パトロール出発前に臼田中の先生と情報交換を行い、パトロールを実施しまし

た。竜岡団地内の公園では、以前「バスケットボールをしていてうるさい」と学

校に苦情があったそうです。臼田文化センター駐車場には、放置車両が３台あり、

環境的に良くないと感じました。稲荷山公園には誰もいませんでした。下小田切

地籍の国道 141号と市道との交差点で、生徒が交通事故に遭ったとのことで、現

地を確認しました。事故は、脇道から進行してきた自動車と国道と並行している

歩道を通行中の自転車が接触、自転車を運転していた生徒が転倒、幸い軽傷です

んだとのことでした。この交差点には、カーブミラーが設置されていましたが、

伸びた木の枝で見づらい状況でした。常に見えるようにする必要があると感じま

した。臼田図書館では、テスト時期になると大勢の生徒が利用するようです。大

きな問題はないが、複数で来館した時に騒がしくなることがあるようです。しか

し、注意すると素直に聞いてくれるとのことでした。今回は、先生から生徒の様

子をお聞きすることができ、有意義な活動となりました。 

 

10月６日（金） 合同街頭補導（佐久長聖中学校）      ２班 （K・M）記 

巡回経路 大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター  

→ 円満寺 → 若宮公園 → 砂田公園 

補導の様子 

大型ゲームセンターの入口にいた中学生男子二人組に話を聞く。勉強道具を持

っており「息抜きに来た」とのこと。ゲームセンター等の店舗は店員さんや他の

お客さんの目がありますが、公園やお寺は死角があるので車から降りて見回りを

した方が良いと思います。また、学校の休校等も把握しておいた方がより良い活

動ができると思います。 

 

10月 10日（火） 合同街頭補導（岸野小学校・野沢南高校） 10班 （M・E）記   

巡回経路 生涯学習センター → 中嶋公園 → 原公園 → 城山公園 → カラオケ店 

→ 南部交番 → 生涯学習センター 

補導の様子 

雨まじりの曇天のせいか、中嶋公園、原公園、城山公園に子どもの姿を見かけ

ることはありませんでした。カラオケ店では、店内を巡回させていただきました。

店長さんにお話を伺ったところ、マニュアルを作成し、特に未成年者の入店には
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気を配っている様子が感じられました。南部交番を訪問すると、２名の警察官が

対応してくれました。最近の市内の犯罪、少年非行の状況について、ていねいに

お話をしていただきました。特に大きな問題はないと聞き、安心しました。 

 

10月 11日（水） 合同街頭補導（佐久平浅間小学校）    ３班 （T・H）記 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 佐久平駅前交番付近 → 大型スーパー内ゲームセンター（２か所） 

補導の様子 

佐久平浅間小学校の先生１名とＰＴＡの役員２名の皆さんと一緒にパトロール

を行いました。 

市民交流ひろば・・・ 親子連れ多数。ママ友に話を聞く。「子どもが佐久穂

町の大日向小学校に通っており、スクールバス下車後、

話をしている」とのこと。 

ミレニアムパーク・・ バスケットボールコートで、高校生数人がバスケット 

を、成人男性１名が、スケボーをやっていた。 

大型スーパー・・・・ 新しくできたゲームコーナーに１組の親子がおり、 

『モグラたたき』をやって楽しんでいた。 

 

10月 12日（木） 合同街頭補導（中込小学校）       14班 （K・M）記    

巡回経路 中込駅 → グリーモール → 成知公園 → 学童保育 → 中込児童館 

→ サンテラス → 成田公園 → 中込駅 

補導の様子 

小学校の先生と一緒に中込駅からグリーンモールのフリースペースに入ろうと 

したとき、中学生が自転車を押してきた。声をかけると、中学生は先生がいるこ 

とに気づき笑顔で話をしてきた。ヘルメットをかぶっている姿を見て先生はホッ 

としていた。先生は「キックボードをする子どもたちにも、ヘルメットをかぶる 

ように指導していきたい」と言っていた。学童保育に行くと先生は人気なのか、

すぐに子どもが寄って来て話をしていた。利用者は 25名程いた。サンテラスに

行くと親子で話をしていて、声かけをするとまた寄って来て話をしていた。 

 

10月 13日（金） 合同街頭補導（浅科小・中学校）     18班 （Y・M）記    

巡回経路 浅科支所 → 十二川原公園 → あさしな児童館 → カラオケ店  

補導の様子 

今回は小・中学校の先生方との合同街頭補導で、ＰＴＡの皆さんを含めて９名

で巡回活動を行いました。十二川原公園は、草刈りがしてあり、公園はきれいに

整備されていましたが、子どもたちの姿はありませんでした。あさしな児童館は、

80名近くの児童が利用していると聞いて驚きました。職員の方にお話を伺うと、

「火曜日と金曜日は、５時からバレーボールの練習があるため、 

それまではたくさんの児童が館で活動している」とのことでした。 

コンビニ近くのカラオケ店では、「客足は、コロナ前に戻って 

いる」と店員さんが明るく話してくれました。 
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10月 16日（月）                     ４班 （I・K）記    

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク 

→ 佐久平駅 → 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

秋晴れの午後、過ごしやすい気候も手伝って、市民交流ひろばには子ども連れ

の家族がたくさんいた。今年度、数回の巡回に参加したが、声かけ対象の子どの 

姿は少ない。10月２日付信濃毎日新聞に、同じような活動を行なっている上田 

市に対して、自治連が廃止を提案しているという記事が掲載されていた。上田市 

長は、活動の見直し、再構築を図りたいと述べているようである。佐久市におい 

ても、時代の変化に対応すべく、変革が求められているのではないかと考えた。 

 

10月 19日（木） 合同街頭補導（高瀬小学校・岩村田高校） ６班 （K・I）記    

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 佐久平駅 → 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

暖かい日差しかと思いましたが、季節は秋です。午後４時からは肌寒さを感

じての街頭補導となりました。今日は、小学校・高校から２名、小学校のＰＴ

Ａ１名の参加をいただき全員で６名の活動でした。市民交流ひろばでは、家族

連れが多く、小さな子どもたちは楽しく走り回っていて、穏やかな姿を見るこ

とができました。芝生には２名の女学生がいたので声をかけると高校３年生と

のことで、これからの進路について話し合っていたそうです。「進路頑張ってね」

と声をかけると「ありがとうございます」と爽やかな笑顔であいさつをしてく

れました。心から受験合格を祈る気持ちになりました。ミレニアムパークでは

高校生 1名がバスケットボールをしていました。大型スーパー内のゲームコーナ

ーでは子どもたちだけの姿はなく、親子連れ数組がゲームを楽しんでいました。

子ども同士でゲームをしている姿はありませんでした。 

 

10月 20日（金）             11班 （T・T）記 

巡回経路 取出町ふれあい公園 → パチンコ店 → 旧大沢小学校 

→ 泉野団地内公園 → 城山公園 → 原公園  

補導の様子 

いつもは街頭で子どもたちを見かけることは少ないのですが、泉野団地内の

公園では、10名ほどの子どもたちが元気よく遊んでいました。このように大勢

の子どもが遊んでいる姿を見かけたのは、私が補導委員になって初めてのこと

でした。公園に向かっている途中のことですが、交差点に差しかかった時、脇

道から自転車数台が一時停止や左右の安全を確認しないで広い道路に飛び出し

てきました。とても危険な運転でしたので、自転車を運転していた子どもに注

意しました。子どもたちは、素直に明るく話を聞いてくれたので安心しました。 

 

10月 23日（月） 合同街頭補導（臼田小・佐久総臼田 CP）  17班 （S・Y）記    

巡回経路 臼田交番 → 下の宮公園 → コスモホール → 切原児童館 → 稲荷山公園 

補導の様子 

臼田交番の所長さんに最近の様子を伺った。「現在のところ、この地区では大
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きな事故、事件もなく平穏に推移している。日没が早いので、諏訪神社（下の宮

公園）の見回りなどを重点的に行っている」とお話しをいただいた。下の宮公園

では、小学生２名が遊んでいた。１名は下校中だったため、一度家に帰ってから

遊びに来るように注意した。コスモホールは閉館日であったが、駐車場では４名

の小学生がサッカーをしていた。元気に外で遊ぶ子どもたちに久しぶりに出会い、

明るい気持ちになった。切原児童館は、７名の児童が利用していた。どの子たち

も明るい笑顔でいっぱいだった。最後に立ち寄った稲荷山公園では、２名の小学

生が状況をみて明るいうちに帰宅の途に就いた。補導員もこれには感心した。 

 

10月 24日（火） 合同街頭補導（中佐都小・浅間中学校）  ５班 （T・R）記    

巡回経路 大型スーパー → 大型スーパー内ゲームコーナー２か所  

→ ＪＲ佐久平駅 →ミレニアムパーク → 市民交流ひろば 

補導の様子 

四方が秋色に染まり、少々肌寒さを感じる時節の巡回活動と 

なりました。大型スーパーのゲームコーナーは、クレーンゲーム 

などの人気ゲーム機に種類が集約されているように感じました。お客はさほど多

くありませんでしたが、お気に入りのゲームに興じていました。佐久平駅では、

最近話題のキャラクター像を改札の近くで見つけました。ミレニアムパークでは、

サッカーに汗を流す中学生に出会いました。彼らはサッカー部の生徒達で「大会

は近いが、今日は学年ごとの行事があり、全員まとまっての練習が十分できない

まま大会に臨まなければならない」と話してくれました。市民交流ひろばは、親

子連れでにぎわっていました。本日は、小・中学校の先生方やＰＴＡの方々の同

行もあり、生徒から声をかけてもらったり、触れ合ったりする場面もあり、いつ

になく大勢の子どもに出会うことができました。 

 

10月 25日（水） 合同街頭補導（平根小・東中学校）7班（I・H、専門補導委員）記    

巡回経路 大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター   

→ 平根児童館 → 大型スーパー 

補導の様子 

紅葉が進み、秋晴れの暖かい午後である。平根小学校、東中学校の生徒指導 

の先生方にも参加いただき、巡回を開始した。大型ゲームセンターでは、20名

ほどがゲームを楽しんでいた。その内、家族連れが１組、高校生が３名であっ

た。ネットカフェ、ゲームセンターでは、人影はまばらで、子どもの姿はなか

った。平根児童館に近づくと、子どもたちの元気な声が聞こえてきた。そろそ

ろ日も落ちて、気温も下がってきているので、女性スタッフが子どもたちを館

内に誘導していた。32名の利用者の多くは低学年の児童で、明るくあいさつし

てくれた。館長さんは、「児童館が小学校に隣接しているので、館まで容易に来

られ、また、校庭で活動する子どもの様子がよくわかる」と話してくださった。

子どもたちはマスクを着用していないが、スタッフの皆さんはさまざまな感染

症対策のためにマスクを着用されていた。大型スーパーのイートインコーナー

には、多くの中学生が集まっていた。21名の生徒は、同じ中学校の同学年生徒

で、よくこの場所を利用するという。ゲームや談笑の場となっていて、飲食を

している生徒もいた。店員さんに話をうかがうと、親の買い物を待つ子どもも
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いて、特に注意することはないという。買い物客の皆さんから 

の苦情など、速やかに学校へ連絡するようにお願いしたが、 

今後も子どもたちの動向を注視していく必要があると感じた。 

 

10月 26日（木） 合同街頭補導（野沢北高校） 12班 （M・S）記  

巡回経路 生涯学習センター → 原公園 → 城山公園  

→ 中嶋公園 → 中込駅市営駐輪場 → 生涯学習センター 

補導の様子 

生涯学習センターの学習室では、時間が早いこともあって、高校生２名が学

習しているのみであった。原公園では、10名ほどの小学生が野球をして遊んで

いた。普段、多くの子どもの歓声に包まれる城山公園だが、この日は静かで２

名の女子小学生が話をしていた。「学校でドッジボール大会の練習をしているの

で、子どもたちは少ない」と明るい口調で話してくれた。四阿（あずまや）で

休んでいた数名のお年寄りに話を聞くと、おひとりは 95歳とのことであった。

とてもお元気で、はつらつとされていて驚いた。中嶋公園では、２名の男女高

校生がベンチで話をしていた。最後に中込駅市営駐輪場を見回った。自転車が

いたずらされる事案があったと聞いて、今後の定期的な巡回を確認した。 

 

10月 27日（金） 合同街頭補導（東小学校）        ８班 （K・Y）記    

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 佐久平駅 → 大型スーパー内ゲームコーナー 

補導の様子 

今日は秋晴れで、市民交流ひろばでは、10組くらいの親子連れがおり、遊具

で子どもたちが楽しそうに遊んでいました。ミレニアムパークでは、男子小学生

３名がポータブル型ゲーム機で遊んでおり、夕暮れが早いので早く帰宅するよう

話しました。佐久平駅では、数人の高校生が電車待ちをしており、一般客も大勢

いました。大型スーパーで、奇抜な服装をしている２名の女の子に声かけをしま

した。彼女たちは、高校生でハロウィンの仮装をしているとのことでした。大型

スーパー内に最近オープンしたというゲームコーナーには、高校生や親子連れが

多数おり、にぎやかでした。フードコートでは、数組の高校生グループが談笑や

自習勉強をし、また、家族の迎えを待っている子どもたちもいるようでした。 

 

10月 30日（月） 合同街頭補導（佐久城山小・地球環境高校） 15班 （T・R）記   

巡回経路 中込駅 → グリーンモール → 中込駅市営駐輪場 → 成知公園 

     → 佐久城山児童館 

補導の様子 

中込駅からグリーンモール方面に向かい巡回を始めた。今回は、佐久城山小 

学校の先生とＰＴＡ役員、地球環境高校の先生に同行いただいた。グリーンモ

ールの無料フリースペースは閉鎖されていた。中込駅市営駐輪場は、自転車へ

のいたずらがあったと聞いたが、問題は見られなかった。成知公園では、学童

保育の子どもたちが帰るところだった。公園内には、遊具で遊ぶ子やボール遊

び、スマートフォンでゲームをする小学生など、20数名が遊んでいた。公園に

来た子どもたちの自転車が 10台ほどあり、どの自転車にも通学用のヘルメット
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が掛けられていた。市内の学校では、ヘルメット着用の指導をしているようで、

どの子もヘルメット着用の習慣が身についていることは良いことだと感じた。

佐久城山小学校では、数日前よりインフルエンザ感染が拡大し、学校閉鎖にな

るとのことで、佐久城山児童館の利用者は 30名ほどで、ふだんより大幅に少な

かった。外で遊ぶ子どもの姿はなく、室内で活動していた。中には、館内を掃

除する子どもの姿も見られた。子どもたちも常に掃除をするとのことで、大事

な活動の一端を見ることができた。今回は、収穫の多い補導活動であった。 

 

10月 31日（火） 合同街頭補導（望月小・中・サテライト校） 19班 （O・M）記 

巡回経路 望月図書館 → 大型スーパー → 若駒児童公園 → 望月児童館 

補導の様子 

○望月図書館 

職員に伺うと「平日は子どもの利用は少ない。土日は、平日より子どもの

利用は多い。小学生の利用は年々減少している感じがする」とのことでした。 

○大型スーパー 

店長さんに伺うと「子どもによる万引きはほとんどない。小学生だけでの

来店はほとんどなく、迷惑行為もない。たまり場になりやすいイートインス

ペースは設けていない。店の方針では、酒やたばこの購入者が 30歳未満か

と思われる場合には年齢確認している」とのことでした。年齢確認している

ことを学校で生徒に伝えて欲しいとの要望がありました。 

○若駒児童公園 

利用者はいませんでした。 

○望月児童館 

職員に伺うと「今日の利用児童は 70名くらい。一般的 

には、保護者が児童の迎えに来るが、中には弟や妹を迎えに 

来る中学生がいる」とお聞きし、何か微笑ましい気持ちになりました。 

 

≪10月の補導を終わって。 専門補導委員 Y・K≫ 

10 月は、市内の小・中・高校の先生やＰＴＡの皆さんとの合同街頭補導活動を行

いました。ご多忙中にもかかわらず、活動していただきありがとうございました。 

さて、11月の活動予定ですが、通常の街頭補導活動のほか、 

２日（木） 学校訪問 佐久長聖高校        ５班（実施済み） 

９日（木） 学校訪問 野沢南高校         ９班（実施済み） 

16日（木） 学校訪問 臼田中学校         17班 

23日（木） 佐久市青少年健全育成市民集会 

27日（月） 学校訪問 望月小学校         19班 

30日（木） 学校訪問 浅科中学校         18班 

が行われます。11月から、街頭補導活動の実施時刻が午後３時 30分から、学校訪問

は、午後３時 50分学校集合となりますので、よろしくお願いいたします。 

立冬になり、暦の上では冬になりましたが、気温が 20℃を超える日もある暖かい

日がある一方、早朝には氷点下に近い気温になるとの予報も出されています。間もな

く降霜、初雪が降るなど、冬はもう目の前です。どうか、ご自愛ください。 


